

El CS "El Progreso" mejora la accesibilidad y la asistencia

El nuevo Centro de Salud pacense descongestiona al de San Fernando, del cual depende provisionalmente, atendiendo a cerca de 8.000 usuarios de Cuestas, UVA-Santa Engracia, Gurugú, Campomayor y Nueva Luneta

La creación del nuevo centro de salud "El Progreso" viene motivada por varios factores. Pero el más importante se concreta en "aumentar la accesibilidad de los usuarios de esa zona de la capital pacense", destaca la directora de Atención Primaria del Área de Badajoz, María Isabel Morales López.

Y esta accesibilidad se entiende desde diferentes puntos de vista. Por una parte, física, en esta zona hay un número importante de personas mayores con dificultad para desplazarse hasta el que ahora pertenecían, CS San Fernando. Por otra parte, mejora el acceso a la cita previa y las condiciones de la atención en la consulta.

El Centro de Salud San Fernando estaba masificado con una población aproximada de 27.000 usuarios. Ahora se crea una nueva línea telefónica, así como una plaza de celador y de auxiliar administrativo. También la accesibilidad se traduce en la mejora experimentada en las consultas, ya que se aumenta la plantilla con nuevo médico y enfermera, respecto a la que tenía San Fernando. Más profesionales, igual población.

La plantilla del nuevo centro de salud se nutrirá, aparte de las de nueva creación, del de San Fernando, y estará compuesta por un pediatra, 4 médicos de familia, 5 enfermeras, 2 auxiliares administrativo, un



Colectivos ciudadanos y responsables sanitarios en la inauguración del centro de salud El Progreso.

celador y una auxiliar de enfermería. La trabajadora social y la matrona compartirá el trabajo entre los dos centros. Este centro contará con las mismas unidades de apoyo que el resto de zonas: Salud Bucodental y Planificación se mantendrán en San Fernando, donde también

se prestará la atención continuada.

En el centro de salud, que fue inaugurado por el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara a finales de septiembre, se han invertido cerca de 1,2 millones de euros. El edificio, situado en la calle Pedro

Tacoronte, con dos entradas, la principal por la calle Serena, tiene 1.228 metros construidos y es de dos plantas. El diseño del centro es innovador y característico que lo diferencia de otros. Explica Morales López que "las consultas son amplias y están bien dotadas".

Este centro de salud apuesta por la actividad comunitaria

Este nuevo centro de salud pacense atenderá a una población entre la cual vive una parte con problemas de integración social y en el ámbito de la marginalidad social. María Isabel Morales destaca que los profesionales que se van a integrar en él tienen experiencia en el campo de la actividad comunitaria, "se va a dar un carácter preferente a acciones que van desde fomentar la prevención, la educación para la salud y la participación de la población sobre todo a la hora de determinar las necesidades de la misma". Esta apuesta está contextualizada dentro del Proyecto de Intervención Comunitaria en la Margen Derecha del Guadiana, del cual "El Progreso" se beneficiará sin duda.

EN EL ÁREA DE SALUD DE DON BENITO-VILLANUEVA DE LA SERENA

Un médico acerca la atención al drogodependiente hasta su pueblo

Un médico extremeño, de 42 años, natural de Monesterio, pero afincado desde hace muchos años en Navalvillar de Pela, Manuel Barragán Rodríguez, formado en la UNEX como experto en drogodependencias y perteneciente al CEDEX de Don Benito, se desplaza hasta los centros de salud de la Siberia cargado con todo el equipo necesario para tratar enfermos, allí donde vive, donde nace y donde está el problema de salud relacionado con drogodependencias. Con este bagaje acude regularmente a los centros de Talarrubias, Herrera del Duque, Navalvillar de Pela y Orellana la Vieja.

A su consulta llegan usuarios con problemas de drogodependencias, por propia iniciativa, o bien derivados por otros profesionales como médicos de familia, profesionales de los equipos de salud mental, neumólogos, servicios sociales de las asocia-

ciones, etc. Manuel Barragán entiende que es absolutamente necesario acercar los recursos sanitarios a la población, y más en concreto a los usuarios que la propia dependencia hace más complejos y difíciles.

Comenzó su andadura a principio de los años 90, cuando se creó el Servicio en Don Benito por parte de la Consejería de Sanidad, para dar respuesta a los problemas de Salud que planteaban los pacientes drogodependientes por vía intravenosa. Aquellos primeros tiempos eran difíciles por el gran número de enfermos, por la complejidad de los mismos, por el deterioro con que llegaban muchos de ellos.

DEMANDA

Afortunadamente ahora ha cambiado la demanda. En primer lugar nos encontramos clientes que demandan deshabituación tabáquica, tanto a nivel personal que acuden a la consulta por

propia iniciativa- como derivados por el Servicio de Neumología del Hospital Don Benito - Vva. de la Serena y el Equipo de Salud Mental.

El segundo lugar lo ocupan los usuarios que demandan asistencia por consumo abusivo de estas sustancias. Les siguen los consumidores de cocaína y cannabis, drogas que en los últimos años han experimentado un incremento en su consumo, y las demandas por tanto de tratamiento.

Y por último, el grupo menos numeroso de demandantes de asistencia a la consulta de Barragán lo constituyen los consumidores drogodependientes de opiáceos: codeína, heroína..., en general consumidores de drogas por vía intravenosa.

Sin embargo, Barragán no sólo atiende a pacientes de su zona. La estación de telemedicina instalada en Herrera del



Barragán en un momento de la consulta.

Duque le permite atender a usuarios de otras áreas de salud como la de Badajoz. Se trata de pacientes que no quieren ser atendidos en su localidad por diferentes razones. A través de la telemedicina, este profesional atiende a usuarios del Centro de Salud de Monesterio con dependencia tabáquica.

Los controles biomédicos, como peso, exploraciones respiratorias, tomas de tensión arterial, son realizados por su Unidad Básica Asistencial en

Monesterio, que pasa los datos a través de la red.

También atiende Manuel Barragán en Herrera del Duque un punto de dispensación de metadona como parte integrante del programa específico de deshabituación del consumo de opiáceos, que cuenta actualmente con más de doce usuarios y son tratados en estrecha colaboración con el personal del Equipo de Atención Primaria de ese centro de salud. Los resultados son altamente satisfactorios.